

25.

1884. 26. Februar.

Rede in der ersten sächsischen Kammer über den Anschluss  
der Vororte an die Stadt Leipzig.

Meine hochgeehrten Herren! Bei den nahen Beziehungen, welche die vorliegende Petition und der Bericht unsrer Deputation zur Stadt Leipzig hat, würde ich mir auch ohne die Bemerkungen des Herrn Vorredners gestattet haben, mich zu diesem Gegenstande unsrer Tagesordnung zu äussern. Es ist die Abhilfe für die Beschwerde, welche die Vorstadtdörfer haben, ja insonderheit auch davon zu erwarten, dass diese Vorstadtdörfer an die grössern Gemeinden angeschlossen werden, um welche herum sie sich gebildet haben. Es ist bereits der hohen Kammer durch verschiedene Petitionen und durch die Bemerkungen des Herrn Referenten bekannt geworden, in welcher Weise sich die Stadt Leipzig zu dieser Frage stellt, und ich habe meinerseits nur zu bestätigen, dass der Rat der Stadt Leipzig sich prinzipiell damit einverstanden erklärt hat, dass die Dörfer, welche um die Stadt Leipzig herum in einem gewissen Umkreise liegen, politisch mit der Stadt Leipzig vereinigt werden, wie sie es wirtschaftlich ja bereits sind. Diesem prinzipiellen Beschlusse des Rates der Stadt Leipzig gegenüber wird nun freilich nach verschiedenen Richtungen hin vonseiten unsrer Vorstadtdörfer ein gewisser Skeptizismus entgegengesetzt, und auch der Herr Vorredner hat sich gedrungen gefühlt, der Stadt Leipzig, deren Entschluss er sonst ja anerkannte, doch bereits mit dem Paragraphen 7 der Landgemeindeordnung zu drohen. Es ist eine solche Drohung absolut nicht notwendig gewesen. Ich kann meinerseits nur versichern, dass der Beschluss des Rates der Stadt Leipzig durchaus ernst gefasst worden ist, dass er namentlich gefasst worden ist aus einer eingehenden Erwägung der Interessen der Stadt Leipzig selbst, und dass also darin schon die beste Gewähr liegt, dass man diesen Beschluss weiter durchzuführen ernstlich bemüht sein wird. Aber allerdings, meine Herren, das darf man sich nicht verschweigen, dass die Aufgabe, vor welche die Stadt Leipzig, beziehentlich andre Grossstädte hier gestellt sind, eine ganz ausserordentlich grosse und verantwortungsreiche ist. Zu den Reihen von Ziffern, die der